



EL DISEÑO DE DIOS PARA LA FAMILIA

“Por tanto, dejará el hombre a su padre y su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne.”

Génesis 2.24

LECCIÓN 8

Propósito: Conocer los parámetros establecidos por Dios con relación a la familia

En estos tiempos es común escuchar debates acerca de qué es o cómo debe ser conformada una Familia. Y salen a relucir muchas “opiniones” al respecto: Hombre y Mujer, Hombre con Hombre, Mujer con Mujer. Pero como bien sabemos, nosotros los seres humanos no tenemos la capacidad plena de juzgar las cosas tal como son, por nuestras evidentes deficiencias. Es por esto que en la Verdad de Dios, Su Palabra Revelada, es donde podemos reconocer y reafirmar el verdadero concepto de lo que es la Familia, y cuál fue el diseño de Dios para esta sagrada, pero también, muy atacada institución.

El diccionario define la palabra Familia u hogar como:
Grupo de personas emparentadas entre sí que viven juntas, o conjunto de ascendientes, descendientes, colaterales y afines de un linaje.

¿Encierran estos conceptos todo lo que implica el ser una Familia tal como Dios la diseñó?

Todo lo que Dios hace lo hace para el bien del hombre y para Gloria suya, y la Familia no es la excepción (**Génesis 1:31**). Es por esto que debemos descubrir el Diseño Original que Dios planeó para lo que Él creó como Familia.

I. Origen, Definición y Propósito de la Familia

1. Origen de la Familia.

“Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le haré ayuda idónea para él.”
Génesis 2:18

La Familia es una institución Divina. El hombre no inventó la Familia, fue Dios quien lo hizo. Él quiso hacer un ser conforme a Su Imagen y Semejanza, lo que implicaba que

sería un ser individual pero a la vez, un ser plural, que no se identificara por lo que es en sí mismo, sino también por lo que es dentro de un conjunto de individuos. Por lo que Dios creó junto con él, a alguien que fuera una unidad con él, y creó a la mujer; y así, instituyó el matrimonio, y al éstos cumplir el propósito que Dios les encomendó de procrear y multiplicarse, se instituyó también la Familia.

2. Definición de Familia. Génesis 2:24.

a. Hombre y Mujer (Matrimonio).

Cuando uno compra un dispositivo electrónico, y quiere conocerlo más y saber cómo usarlo correctamente, generalmente éste incluye un “manual” de instrucciones donde dice detalladamente todo lo relacionado con el dispositivo. Ahora ¿Quién es la persona que redacta este manual y la más autorizada para indicar cómo se usa realmente el dispositivo? El Fabricante, pues es quien diseñó el equipo y le dio “funciones” para que éste tuviera una respectiva “utilidad”.

Así mismo, Dios es el Autor de la Familia, y es el que puede decir qué es la Familia y cómo ésta puede alcanzar su máximo esplendor y su propósito. En Las Escrituras, nuestro Manual de Vida, la Familia se fundamenta como el mismo concepto del Matrimonio. Dios instituyó una Unión de dos personas, Varón y Hembra, Hombre y Mujer, los cuales vienen a ser un solo ser, y éstos, al unirse en el vínculo corporal pueden procrear nuevas vidas. Aún en los animales se presenta el mismo patrón, y es a través de este vínculo heterosexual, por el cual hay multiplicación y preservación de la vida.

b. Es un modelo de las relaciones celestiales y Divinas

Dios creó en los humanos, seres a su “imagen y semejanza”, y la Familia viene a ser una representación de las relaciones celestiales y de la misma Trinidad Divina. Dios se reveló como Dios Padre, y también como Dios Hijo. El usó títulos que luego definirían los vínculos entre el ser humano que engendra y el que es engendrado respectivamente.

c. Paternidad. Proverbios 1:8,9.

La Familia es el escenario en el que un nuevo ser humano cobra vida, y donde además es cuidado, criado y va creciendo hasta que alcance la madurez, para que éste a su vez pueda formar su propia Familia. Es un ciclo de propagación de la vida y también del propósito de Dios en la Tierra.

3. Propósitos de la Familia.

a. Procrear. Génesis 1:27,28

La razón por la cual Dios quiso que las parejas procrearan y tuvieran hijos no fue solamente para que éstos hijos se parecieran a sus padres, si no para que ejercieran dominio y señorío en toda la Tierra. Los hijos son la manera en que el Nombre de Dios se hace perpetuo, y a través de ellos, Dios llena la tierra y establece Su Reino y sus preceptos en ella.

Dios ve al sexo con naturalidad y le agrada que se realice bajo sus parámetros, dentro de la unión matrimonial. Las relaciones prematrimoniales (fornicación), las relaciones sexuales por fuera del matrimonio (adulterio) y las relaciones entre personas del mismo

sexo (homosexualismo), son relaciones que se salen de los parámetros de Dios, y son el fruto de olvidarse de Dios.

b. Compañía y Unidad. Génesis 2:18.

Dios no nos creó para vivir solos, sino en compañía. Y en la Familia, el ser humano encuentra esa compañía que necesita. Pero además de una simple compañía de estar dos o más en un mismo lugar geográfico, Dios proveyó al hombre de una mujer, para que entre ellos hubiese Unidad. Y ésta Unidad difiere de una mera compañía en que la otra persona ayuda “idóneamente” a su pareja para que cumplan juntos un propósito determinado en Dios.

La Biblia dice en **Eclesiastés 4:9-12**: *“Mejores son dos que uno; porque tienen mejor paga de su trabajo. Porque si cayeren, el uno levantará a su compañero; pero !!Ay del solo! que cuando cayere, no habrá segundo que lo levante. También si dos durmieren juntos, se calentarán mutuamente; mas ¿cómo se calentará uno solo? Y si alguno prevaleciere contra uno, dos le resistirán; y cordón de tres dobleces no se rompe pronto.”*

¿Es tu relación con tu familia como Dios y tú quieren? Explica.

ii. Responsabilidades de los Miembros de la Familia.

a. Deberes del Esposo

Amar a su esposa. **Efesios 5:25.** La Palabra le ordena al hombre a amar a su mujer, ya que ésta es una de sus necesidades. Decirle cada día que la amas con palabras y con hechos, y darle palabras de afirmación como “estás linda hoy”, “eres especial”, con caricias, abrazos y besos, trae seguridad a la mujer.

Ser sacerdote espiritual. **1 Corintios 11:3-4.** El hombre es el responsable por el desarrollo espiritual, individual y congregacional en su familia. Debe ser el primero en orar, adorar, diezmar y ofrendar.

Nutridor emocional. **1 Tesalonicenses 2:7.** El esposo edifica el carácter de su familia con palabras de ánimo y afirmación.

Proveedor. **1 Timoteo 5:8.** El deseo de Dios es el esposo provea para las necesidades físicas de su esposa y familia, y sus necesidades espirituales.

b. Deberes de la esposa

Ayuda Idónea. **Génesis 2:18.** La esposa es vital en apoyo, exhortación y consuelo.

Apoyar. La esposa debe admirar, respetar y honrar a su esposo.

Administrar. **Proverbios 31:13-27.** La administración hábil dirigida por Dios, le permitirá a la esposa incrementar y multiplicar aquello que su esposo ha provisto. Para poder conocer el plan de Dios para su hogar, debe pasar un tiempo diario en Su presencia y en Su Palabra.

Someterse. **Efesios 5:22-24.** Sumisión significa ser enseñable y adaptable ante una autoridad. Significa responder al amor de alguien. La esposa se somete a la posición del esposo como cabeza del hogar.

¿Según tu rol en pareja, cuáles de esas responsabilidades crees que el Señor quiere que mejores?

c. Deberes de los padres

Amar a sus hijos. **Salmo 127:3.** Los padres deben amar y demostrárselo a sus hijos por medio de caricias, palabras y hechos. El amor hacia todos los hijos debe ser igual, sin preferencias.

Proveer. **1 Timoteo 5:8.** El padre es el proveedor de todo lo espiritual, emocional y material para sus hijos.

Nutrir. **1 Tesalonicenses 2; 7-8.** Los padres nutren a sus hijos con tierno cuidado para que maduren y sea formado su carácter.

Educar. **Deuteronomio 6:6-9.** Los padres son los responsables de que sus hijos sean instruidos en la Palabra de Dios, y aprendan buenas costumbres y hábitos en su hogar.

Si a tus hijos les pidieran evaluar su relación contigo, ¿qué crees que dirían?

d. Deberes de los hijos

Respetar y obedecer a sus padres. **Éxodo 20:12. Efesios 6:1-3.** Los hijos muestran su amor hacia sus padres al obedecerlos.

Ayudar a sus padres. Desde pequeños, los hijos pueden colaborarles a sus padres en las labores de la casa, y responsabilidades asignadas, para aprender a valorar los esfuerzos que se hacen por ellos. Cuando los jóvenes ya pueden recibir un ingreso extra, pueden

ayudar a sus padres con algunos gastos.

Amar, honrar y obedecer a Dios. **Deuteronomio 6:5.** Entre más pronto los hijos entreguen genuinamente su vida a Dios, su vida será transformada y guiada por el Espíritu de Dios.

¿Honras a tus padres como Dios ha establecido en Su Palabra?

III. Principios de Bendición para la Familia

1. Para el Matrimonio.

a. Unirse en bendición. Génesis 2:24.

El mundo desea llenar de temor a las personas para que no formen Familias; despliega una serie de pronósticos negativos que quieren enfriar el deseo de independizarse del egoísmo y de vivir una vida sin responsabilidades y sin incomodidades. Dios quiere que nos arriesguemos con fe a unirnos a alguien para toda la vida, lo cual es la Buena Voluntad de Dios. **Proverbios 18:22.** La pareja ha de establecerse ante Dios, pero también ante los hombres, pues debemos someternos ante las leyes civiles que no contradicen los principios de la Palabra de Dios.

Es muy sano también que los Matrimonios eviten la intervención de terceros (padres, hermanos, amigos) en la toma de decisiones que como esposos (sólo con la guía de la Palabra y la intervención del Espíritu Santo) deben hacer para el desarrollo de la identidad y la integridad de la Familia.

b. Estar en mutuo acuerdo. Amós 3:3.

Una clave para que un Matrimonio prospere en todos los ámbitos, es el actuar siempre alcanzando un acuerdo entre la pareja, a través de una comunicación eficaz y constante. La independencia entre los esposos en la toma de decisiones es un cáncer que “seca” los Matrimonios y les hace perder el rumbo. **1 Corintios 7:5**

c. Ser Una sola Carne. Marcos 10:8-9.

Es un misterio que cuando dos personas se unen en un vínculo conyugal, Las Escrituras dicen que se vuelven un solo cuerpo. Dios los ve como una unidad y no como dos individuos diferentes. En contraparte, el egoísmo es una actitud del corazón que intenta separar lo que Dios quiere mantener unido.

Es indispensable para la sanidad espiritual del Matrimonio, que se eviten divisiones perjudiciales egoístas (del dinero, de los amigos, de los espacios, etc.) y en cambio, como pareja, buscar la unión de bienes, hábitos y tiempo que conlleven a la unidad del Matrimonio.

d. Huir de la Fornicación y el adulterio. 1 Corintios 6:15-20.

Dios creó un vínculo corporal que, además de provocar la procreación de otros seres humanos, sirve para compenetrar a la pareja en un estímulo de placer y armonía. El sexo viene a ser uno de los motores que hace que un Matrimonio se mantenga avivado y unido.

Pero el mundo ha sido confundido en el verdadero significado y contexto del sexo, desviando a las personas para que caigan en prácticas sexuales por fuera de la que Dios planeó sólo para el Matrimonio.

Por esto, prácticas como el adulterio, el homosexualismo, la lascivia, la masturbación y la pornografía, que tergiversan la concepción que se tiene de los demás y de sí mismo; viendo a los demás como objetos sexuales, y disminuyendo su estima propia hasta el punto de destruir su propio cuerpo. Además las fornicaciones generan:

- Embarazos no deseados
- Enfermedades de transmisión sexual
- Abortos
- Esterilidad.

e. Amar así como Cristo amó. Efesios 5:22-33.

El Señor Jesús nos da un ejemplo vivo del amor que debe manifestarse en un Matrimonio. Como Él nos amó, así también:

- El hombre debe entregar todo de sí mismo por amar y mantener a su mujer.
- El hombre debe purificar a su mujer, cuidándola y consintiéndola, y no ensuciarla con sus palabras.
- La mujer debe sujetarse a su marido y confiar en él como la cabeza que dirigirá el hogar.
- La mujer debe respetar a su marido y darle su admiración.

2. Para los Padres.

a. Instruir a los hijos en Su Camino. Proverbios 22:6.

No hay mejor herencia que los padres pueden dejar a sus hijos, que transmitirles a Cristo como su Señor y Su Mejor Amigo. Los padres deben procurar enseñarles a sus hijos los principios de La Palabra, que los guardarán y los guiarán a una vida con propósito y de bienestar.

b. Proveer para su casa. 1 Timoteo 5:8.

La Biblia condena a aquellos que haciéndose llamar “creyentes” no proveen para su casa las cosas necesarias. Es un deber prioritario de los padres el proveer para sus hijos, pues Dios aprueba esto con la misma importancia que cualquier otro acto de fe.

3. Para los Hijos.

a. Honra a Padre y a Madre.

“Hijos, obedeced en el Señor a vuestros padres, porque esto es justo. Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento con promesa; para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la tierra.” Efesios 6:1-3.

No importa la condición de santidad que tengan nuestros padres, o su nivel intelectual o económico, Dios manda a los hijos a que honren a sus progenitores. El simple hecho de que nuestra vida es causa del vínculo que hubo entre nuestros padres, aunque lo hubiesen deseado o no, es mérito para que les demostremos que ellos merecen nuestra atención y ayuda en los momentos que lo necesiten.

Por encima de las recompensas que esto traiga a nuestra vida (que son reales y son prometidas por Dios con veracidad), Dios desea que los reconozcamos como si ellos fueran los representantes de Dios para traernos a la vida, aun cuando sus vidas no reflejen a Dios. Dios bendice a quienes bendicen a sus padres.

Si alguien por algún motivo creció sin sus padres, debe honrar a esas personas que fueron como padres para ellos. Teniendo también presente que si nuestros padres fallaron, Dios es nuestro Padre y Quien siempre nos ha cuidado y tiene un propósito especial para nuestra vida. **Salmos 27:10.**

Taller

1. En tus propias palabras define qué es la Familia según el concepto que Dios diseñó.

2. ¿Cuáles son los propósitos de la Familia?

2.1. _____

2.2. _____

3. Lee **Efesios 5:22-33** ¿Cómo quiere Dios que los esposos se amen y qué les pide que hagan?

4. Lee **1 Timoteo 5:8**. El hombre que no provee para su casa es considerado peor que un _____.

5. Los Hijos deben:

5.1. _____ a sus padres.

5.2. _____ a sus padres.